

EL SERPIS.

PERIÓDICO DE LA MAÑANA.

AÑO II.

SEIS REALES al mes y DIEZ Y OCHO trimestre en Alcoy. — VEINTIUNO trimestre fuera. — SESENTA extranjero. — TREINTA Y DOS Ultramar. — Se suscribe en Alcoy, Mercado 23. Fuera en las principales librerías, dirigiéndose á la Administración.

ALCOY, SÁBADO 4 DE ENERO DE 1879.

Número sueldo: 25 CENTIMOS de real en toda España. — COMUNICADOS, RECLAMOS Y ANUNCIOS: á precios convencionales. La correspondencia se dirigirá al Administrador de EL SERPIS, D. ENRIQUE PUBLET ESPI, Mercado 23.

NUM. 204.

ALCOY 4 DE ENERO DE 1879.

CARTA DE PARIS.

27 de Diciembre de 1878.

No es posible, en este momento, hablar de Paris sin hacerse cargo de la animacion y de la vida extraordinaria que le presta la entrada del año nuevo. Estamos en la época de los cumplimientos, de las felicitaciones más ó ménos sinceras pero indispensables; y sobre todo, de los aguinaldos que se han elevado aquí á la categoría de un deber social. El portero, los criados, el repartidor de periódicos, el cartero, el peluquero, el mozo de café, todo el mundo os tiende la mano y os pide, con incitante sonrisa y frases convencionales su aguinaldo del año nuevo. Y la señora del amigo reclama el indispensable bouquet ó la soberbia caja de dulces, en cambio de la comida que os ha dado alguna vez, los niños el juguete, los amigos mismos un libro; que no mandar estos días con la tarjeta un presente, es en Paris una grave desatención. Para esta ocasión, sin duda alguna la de mayor movimiento comercial é industrial de todo el año, desarrolla el obrero parisiense todos los variados recursos de su génio inventivo y artística mano, hace un llamamiento á las leyes más complicadas de la mecánica y pone á contribucion los descubrimientos de la ciencia, llenando los comercios y los bazares de muñecas que hablan, lloran, andan y excitan la envidia de los niños y la generosidad de los mayores; caminos de hierro,

tramvias diminutivos, armas de mil formas é ingeniosos secretos, teléfonos, fonógrafos y multitud de otros artículos exclusivamente parisienses. Las joyerías ostentan verdaderos tesoros de piedras finas y objetos de arte. Los sabios, los historiadores, los moralistas, los poetas reservan para esta época del año la publicacion de sus más bellas producciones; y es el libro, elegante y ricamente encuadernado, el obsequio preferido.

Los editores de Paris han logrado á fuerza de sacrificios y tentativas inteligentes imponerse al público con gran provecho para ellos y beneficio de la cultura general. Me sería imposible citar todas las obras notables que están en venta estos días, y más imposible aun hablar de ellas con alguna detencion; pero estoy seguro que si nuestros editores siguieran las huellas del librero Hetzel, se enriquecerían prontamente y contribuirían al desarrollo intelectual de nuestro pueblo.

La biblioteca de la Infancia, tan descuidada en nuestro país, es la especialidad de M. Hetzel, hombre de rara ilustracion, que ha encontrado en su profundo amor por la causa de la instruccion popular el medio de convertir los aguinaldos en instrumento de cultura é ilustracion. ¿Qué regalo, con efecto, más útil y agradable para un niño que una edición lujosa del *Descubrimiento de la tierra* por Julio Verne? Adornada de multitud de ilustraciones, grabados, dibujos y cartas geográficas de notable ejecucion; las aventuradas empresas de los más célebres viajeros para fijar y determinar la configuracion de las

diversas partes del globo terrestre contadas y descritas con ese curioso é interesante estilo que le ha dado tanta celebridad, inspira á los niños el gusto de la lectura y el deseo de aprender, al mismo tiempo que tienen entre las manos un objeto caprichoso que satisface sus sentidos. Pero M. Hetzel no tiende solamente á dar á la juventud nociones geográficas, sino que quiere al propio tiempo inspirarle el sentimiento de la libertad y lo consigue de seguro con la *Histoire d'une cathédrale et d'un hôtel de Ville*, série de episodios, ligados entre si por una idea capital y presentando todo el dramático interés de una novela, que inicia al lector en las peripecias de la gran lucha del pueblo por la libertad.

Las transmisiones y comunicaciones del pensamiento es también una obra de Luis du Temple, consagrada á la juventud, modelo de método y concision en que se encuentran nociones de las ciencias matemáticas y físicas, con aplicacion á las artes industriales. Este volumen habla de la vista, del oído, del lenguaje en términos propios de la infancia, y expone todos los procedimientos, todas las invenciones por medio de las cuales ha llegado el hombre á extender sus medios naturales de comunicacion con sus semejantes: imprenta, grabados, litografía, telégrafo y fotografía. El fonógrafo mismo y el teléfono esos maravillosos descubrimientos que arrancan de ayer, encuentran también su puesto en esta preciosa monografía de los progresos científicos.

El fonógrafo no es ya una no-

vedad para nuestros lectores; pero asistí anteanoche á una experiencia de un género particular; la aplicacion del fonógrafo á la música, que supongo leerán con interés nuestros lectores.

El inventor de este nuevo procedimiento es un organista italiano, Antonio Vicini, que viene hace años preocupado con la idea de inventar un armonium propio á reproducir y fijar gráficamente las improvisaciones de un compositor.

Después de fijar el problema, dice M. Vicini que lo resolvió y si no ha hecho pasar su descubrimiento el terreno de la práctica, pretende que fué causa la falta de dinero para construir un instrumento indispensable.

Cuando pareció el fonógrafo, M. Vicini vió inmediatamente el partido que podía sacar para la realizacion de su objeto asociándole al instrumento por él imaginado. Modificó sus planes, varió en consecuencia un pequeño armonium de su invencion y se fué derechamente á M. Giffard, que se prestó gustoso á una primera experiencia. Fué esta satisfactoria y M. Vicini construyó seguidamente otro armonium con trompetillas de madera cuyos tubos se reúnen en un punto central de la caja de donde sale toda la sonoridad mediante un porta-voz que corresponde exactamente con el porta-voz del fonógrafo; y cuando un instrumentista hace sonar el armonium así en contacto con el fonógrafo reproduce éste fielmente los ecos sobre la placa de estano y la repite de seguida con igual exactitud que la palabra hu-

30

EL LADRON

DE LA CORTE

(TRADUCCION DEL FRANCÉS.)

mudar de lenguaje, y se decidió á hacer uso de la falsedad y la aspereza.

Aquí estaba en su terreno.

—No quiera Dios que me olvide de que sois la persona más elevada de este reino, continuó; pero al mismo tiempo desearia que también vos lo recordara, porque nada tendria que echaros en cara, y habria terminado nuestra conversacion.

—Esperad, hermana, dijo Erico con vehemencia; puesto que habeis vos mismo entablado esta cuestion, voy á ponerme en vuestro lugar, y ahorraros de esas retenciones y perifrasis. Si, una jóven pobre y plebeya, pero de alma noble y grande ha conquistado mis afecciones, por haberme dado una prueba tal de adhesion, que nunca podré recompensársela debidamente.

—¿Y cual ha sido esa prueba?

—Por ahora es inútil que os lo diga: tiene relacion con un odioso complot, que espero haga más tarde mucho ruido, pero que hasta entonces mi política me obliga á callar.

El silencio que siguió á estas palabras pareció disgustar á Isabel, que volviendo á tomar un aire compungido, prosiguió.

—¿Conque es cierto que una jóven miserable, salida de la hez del pueblo, á obtenido las afecciones intimas del rey de Suecia; el reconocimiento, y quizás imprudentes promesas!...

—Yo no he hecho promesa alguna, ni se todavía que decidiré sobre esa jóven, replicó vivamente el rey; pero si el profundo amor que me ha inspirado puede escitar vuestro enojo, al par que lo provocho lo desprecio.

—¿Y es un hijo de Gustavo Wasa el que así me habla?

—Sin duda alguna... y pues invocais la memoria de nuestro padre, recordad lo que él hubiera sido si Cristian se hubiese posesionado de la Suecia. Vos, princesa, vos, tan satisfecha de vuestro altivo nacimiento, lo debeis, más que á la nobleza de vuestro linaje, á la casualidad ó á la fortuna. Suponed que Gustavo no hubiese sido favorecido por ambas que le elevaron al trono, y seriais ahora la hija de un humilde

minero de la Delacarla. Si así hubiera sucedido, no tendrias tanto orgullo, ni despreciarias al pueblo en tan alto grado.

—Veo, señor, dijo Isabel con voz trémula de cólera, que tenéis en muy poco la corona que heredaistes de nuestro padre.

—Ya os he probado, hermana mia, que quiero hacerla respetar hasta por mi misma familia. Vos, que creéis mi amor una locura, echad una mirada en torno mio... ¿creéis que yo pueda amar á alguno de los que me rodean? Por todas partes no veo más que ambiciosos que codician mi trono. En vez de contar como debia con el cariño y apoyo de mis hermanos, jamás encuentro en ellos más que desden ó odio. ¿Qué me pedis, pues? ¿mi vida quizás? He aquí lo que satisfaria vuestra ambicion; pero no: decid á mis hermanos Carlos y Juan, los más turbulentos de todos, que nunca les sacrificaré mi existencia. Yo los observo con atencion... sus pasos me son conocidos... ¿que den uno más, y la fortaleza de Orby-Hus les servirá de tumba!

—¿Cain! murmuró en voz baja la princesa, haciendo un movimiento para alejarse.

—Un instante aun, repuso Erico deteniéndola.

Y luego con voz más dulce:

—Hermana mia, añadió, sería imposible hacerme olvidar lo que debo á Catalina, ahogar en mi corazón los tiernos sentimientos que me ha inspirado. En este instante ¡ay de mí! quizá la infortunada sucumbe á influjos de crueles heridas... Hermana, eparaos de la impía liga formada por mi familia; uníos á mí, á mis proyectos, á mi felicidad...

—¿Y qué tendré que hacer para eso, señor?

—Ayudadme á mostrar mi reconocimiento á Catalina, admitiéndola en el número de vuestras damas.

—¿Yo! ¿yo tener á mi lado esa despreciable criatura!

—Y si os dijese que lo mando, princesa, ¿qué harías? ¿me desobedecierais?

Isabel guardó silencio, y una horrible sonrisa de júbilo contrajo imperceptiblemente sus labios.

—No es obligaros mi intención, continuó el rey; puede que Catalina muera, y en ese caso con lágrimas la pago; pero si por el contrario los socorros del arte la devolviesen la vida, sed bastante sabia. bastante buena para acceder á mis deseos. Ya no os lo mando, os lo ruego; ¿me desairaréis?

—Hermano mio, dijo Isabel con voz más

mana y tantas veces como se quiere.

El ensayo ha sido sumamente curioso é interesante, y si bien los resultados obtenidos no son suficientes y absolutamente prácticos, porque la reproducción del fonógrafo es demasiado limitada, así por la prolongación de la cuerda como por la estrechez de la placa, está el problema victoricosamente resuelto, hallado el principio, y solo falta perfeccionarlo. No ha descubierto M. Vicini sin duda el transcriptor musical automático que tantos inventores han buscado inútilmente; pero tiene ya un reproductor obediente é ilimitado, que fija la improvisación del compositor y se la devuelve fielmente dándose el medio de escribirla. Ya en este camino es de esperar que se encuentren nuevas aplicaciones prácticas del fonógrafo, y no será de seguro la obtenida por el ingenio de M. Vicini la menos curiosa é interesante.—I.

Noticias generales.

La real orden circular al ministerio de la Gobernación, que publica la Gaceta del día 10 relativa á renovacion de ayuntamientos, dispone lo siguiente:

1.º Que la designacion de los concejales que han de cesar en la próxima renovacion por mitad de los ayuntamientos, debe hacerse por la suerte entre los que componen estas corporaciones, y que en donde el número total de los concejales sea impar, debe salir el número mayor.

2.º Que en dicha renovacion debe hacerse la eleccion de concejales por los mismos colegios electorales que hayan hecho la de los salientes, á tenor del artículo 45 de la ley municipal, y con entera sujecion á lo prevenido en el artículo 42 de la misma.

3.º Que las vacantes existentes ó cubiertas por concejales interinos á la fecha de la renovacion, se debe deducir del número de concejales sorteados.

Segun curiosos datos del Correo Gallego, el comercio de exportacion de bueyes de Galicia representa anualmente de 16 á 20.000 cabezas, cuyo precio medio puede calcularse en 3.500 rs. por pareja; de modo que importa el tráfico de 28 á 35 millones de reales. Además envía la pro-

dulce, vuestras razones me han convencido al fin. El amor es una locura que debe perdonarse á los reyes, y el mejor medio de curarlos es ponerles sin cesar á la vista del objeto amado. Dicese que esta fiebre pasa muy pronto á los hombres, y espero que con la vuestra sucederá lo mismo. Esta es la causa que me determina á complaceros. Será admitida sin dificultad entre mis damas vuestra jóven sueca, y yo me encargo de inculcarla, si es posible, maneras y costumbres distinguidas para que no tenga de que abochornarse.

—Yo os lo agradezco, Isabel. Por esta complacencia que sabré recompensaros, os declararais amiga mia.... no lo olvidaré jamás.

El ministro Person se hizo anunciar en aquel momento.

—Adios, señor, dijo la princesa saludando al rey.

Y al entrar en su habitacion murmuraba: —Cuando la tenga á mi lado estaré al menos segura de que no se nos escapará.

Y sus ojos centelleaban con feroz alegría.

vincia de Lugo bastantes reses para Castilla Aragon y Cataluña, y la de Pontevedra á Portugal.

—Hallanse expuestos en algunos escaparates de Madrid las medallas, medallones, diplomas y demás atributos pertenecientes á los expositores premiados en Paris, obra, en su mayor parte, de un jóven español que ha estudiado allí la escultura y el grabado en hueso, que continuará estudiando y perfeccionando en Roma.

—En la Rioja, segun vemos en una carta fechada en Logroño, la extraccion de vinos para Francia aumenta notablemente, pues además de los comisionistas extranjeros, los mismos propietarios se han convertido en extractores.

La última cosecha de vino no ha desmerecido en calidad de la del año anterior, por mas que no haya sido tan abundante.

—Se ha dispuesto que todo individuo que se embarque en los puertos españoles con direccion á la Argelia, debe ir provisto de la cédula de vecinal del año corriente, unida á una hoja del papel de oficio, en el que se expresen las señas particulares del individuo, y el requisito indispensable del visto bueno del cónsul ó vicecónsul de Francia en el punto donde se efectúe el embarque.

—Escriben de Lloret de Mar que los vecinos de dicha poblacion estan bajo el peso de una terrible amenaza. El nivel del mar ha avanzado sobre aquella playa ganando los huertos y patios de algunas casas vecinas y derrumbando las paredes de cerca, en términos que algunas familias han sembrado flores y han cogido peces. Los vecinos de aquella villa temen que nuevos temporales acaben con el resto de sus viviendas desde que se ha hecho público un documento de familia en el que consta que á principios del siglo pasado el nivel del mar se hallaba á la altura de las casas hoy amenazadas.

—El lunes de la anterior semana, ahorcóse un labrador de un olivo en un lugar cercao á Igualada. Créese que la miseria le impulsó á tan violenta determinacion.

—Siguen los incendios en la huerta de Valencia: el último se declaró en una barraca de Ruzafa, que se supone fuese intencionado. El presunto autor ha sido detenido.

—Son treinta y cuatro las exposiciones elevadas por los pueblos á S. M. para impetrar el indulto de Oliva por conducto

del defensor del reo, sumando 7.531 firmas, entre las que se hallan las de los individuos del ayuntamiento en la mayoría de dichas poblaciones. Estas son: Barcelona, Alcamuzia, Alió, Barbará, Blancafort, Brañin, Canonja, Cabra, Catllar, Cambrils, Fuiguerola, Guardia dels Prats, Espluga, Nalles, Pla de Cabra, Pira, Pont de Armentera, Puigpelat, Reus, Riba, Rocafort, Rodoná, Sarreal, Secuita, Solivella, Tarragona, Tortosa, Valls, Vallmoll, Villarrodona, Vilaverd, Vilabella, Vilaseca y Vimodí. Otras poblaciones han mandado directamente las exposiciones y otras hacen preparativos para su envío.

—Al nuevo alcaide de las cárceles de Sarranos de Valencia se le está formando sumaria por ciertos abusos graves cometidos en el interior de aquellas.

—Dice un diario de Bilbao, sin responder de la exactitud de la noticia, que os sectarios de la llamada Santa de Zollo, que se han establecido en Durango, además de dedicarse á las profecías, expiden billetes para ir directamente al Cielo por 100 reales, y con escala en el Purgatorio por 60.

Seccion local.

Como una prueba de la terrible crisis que el país atraviesa, transcribimos lo siguiente de un periódico de Andalucía el cual llama seriamente la atencion del gobierno hácia la emigracion siempre creciente, y que en el presente mes ha tomado grandes proporciones:

«Segun datos, dice, que tenemos por fidedignos, en los meses de Setiembre, Octubre y Noviembre han salido de España los siguientes emigrantes: de Málaga, 2.500; de Almería, 1.800; de Murcia, Valencia y Alicante, 4.700; de Cataluña, 3.000; del Alto Aragon, 5.000; de Santander, 800; de Asturias, 1.500 y 4.200 de las cuatro provincias gallegas. No tenemos datos relativos á las provincias extremeñas, castellanas y las restantes de Andalucía, que, á juzgar por la miseria que en ellas se siente, deben haber dado tambien un contingente respetable á la emigracion; pero aun prescindiendo de estos datos ignorados, tenemos que el número conocido de emigrantes en tres meses asciende á 23.500, cifra alarmante.»

Alcoy ha contribuido en número no insignificante á las anteriores cifras, y nos asociamos sinceramente á la escitacion del colega.

Ha llegado á esta ciudad D. Eduardo Trujillo, ingeniero jefe de caminos, de la provincia con objeto de inspeccionar las

te entre Boleslao y yo un misterio, que no tengo necesidad de revelar.... Nada tengo que temer de ese hombre.

El ministro, admirado de esta semiconfianza, miraba al rey con la mayor sorpresa sin poder comprender las secretas relaciones que existian entre su soberano y un capitán de bandidos tan célebre.

Sus ideas le confundian, y le abandonaba su perspicacia.

—Es preciso que volváis á emprender vuestras pesquisas, caballero Person; pero ante todo recomendar al jefe de la policia el silencio sobre lo que ha visto en la taberna de la Reina, hace algunos dias. Si pronunciasse una sola palabra sobre ese asunto, si se le escapase el nombre del gran personaje que allí se hallaba, me propondreis inmediatamente su destitucion.

—Pero, señor, balbuceó el ministro, para preparar acertadamente mis operaciones es preciso que sepa....

—Solo sabreis lo que descubrais, caballero; y hasta ahora bien poco habeis descubierto.

El ministro enmudeció. El médico que ya conocemos, entró á la sazón en el gabinete.

—¡Ah! ¿sois vos, doctor? le dijo Erico vivamente: ¿cómo sigue?

obras verificadas en la carretera de esta ciudad á Bañeras.

La fuente del Oro continua en un estado repugnante y la Comision del ramo, quien no se debe ocultar el hecho, continúa sin ordenar su limpieza y arreglo.

Mañana á las 5 de la tarde celebrará junta general en el local de la Escuela de D. Pedro Santa, el Circulo Católico de Obreros.

Por el ministerio de la Gobernacion se va á pasar, segun noticias, una circular á los gobernadores civiles para que se modifique el uniforme de los guardias de orden público, sin que puedan llevar prenda alguna de las que usa la guardia civil.

Con la supresion de los mingitorios situados en distintos sitios de la localidad se han creado otros tantos focos de festilentos olores, pues las gentes acuden á estos sitios como si tales mingitorios existieran.

Seria conveniente que la comision del ramo se fijara en el asunto y cuarto antes acordara reinstalar los aparatos que hay arrinconados en los almacenes municipales y para nada sirven.

Las obras llevadas á cabo en el departamento que ocupa el Repeso han hermosado aquel sitio, si bien llama la atencion de todos la palabra *rectificado* esculpida sobre una hermosa piedra de mármol.

No estaria de más que la Comision correspondiente se fijara en la impropiedad de tal vocablo y lo mandara variar.

Nuestro amigo y paisano el maestro-compositor D. José Jordá, que se encuentra por breves dias entre nosotros, segun nuestras noticias está escribiendo un *adagio* y un *largetto* para orquesta per encargo de varios de sus amigos.

Esperamos que estas composiciones serán dignas de su autor y se oiran con el aplauso que todas las suyas alcanzan.

Se quejan los que pasan per el camino llamado de la casa del Batle, del abuso que cometen algunos chiquillos, y otros que no lo son, jugando á la tala todos los dias, y en particular los festivos, con grave riesgo de los transeuntes. Uno de estos últimos dias, sin ir mas lejos, la esposa de uno de nuestros suscritores tuvo la desgracia de recibir un golpe en la cara, que le lastimó los labios. Como no es esta la primera vez que hemos clamado contra tan peligroso juego, á que tan aficionados

—Muy bien, señor.

—¿Me respondeis de su vida?

—Como la de V. M. Las heridas no son peligrosas, y el júbilo de que se halla poseida la hará curar mas pronto, aun cuando lo manifiesta con espresiones demasiado exaltadas.

—Me haceis mas feliz que es ella en este momento, dándome esa buena noticia. Caballero Sancken, quiero veros todos los dias á esta hora, para que me deis noticias de su persona.... ¡Ah! esperad un instante.

Sentóse el rey delante de la mesa, y despues de escribir en un papel, añadió dandosele al doctor:

—Llebad de mi parte al padre de Catalina este real decreto, que le nombra administrador de mi casa de recreo de Rosendal, y que vaya á establecerse en ella con la señora Mansdotter, mientras su hija recobra la salud. Decidle además que esta es desde hoy dama de honor de mi hermana Isabel.

—Será preciso escoger con tino el momento en que debo anunciarla tan distinguido favor, porque creo necesario no escitar con nada su esquisita sensibilidad.

—A vuestra prudencia lo encomiendo, señor doctor, pues he oido decir que es tanta como vuestro sabor. Adios.

CAPITULO IV.

El príncipe Juan.

—¿Qué tenemos, caballero Person? dijo el rey al ministro que acababa de entrar. ¿Qué habeis descubierto con las noticias que os di?

—Señor, ya hemos cogido la pista de los infames que han atentado contra la vida de V. M.

—¡Ah! exclamó Erico gozoso: al fin podré hacer un ejemplar, llevándolos al cadalso.

—Todos los datos por nuestra policia recogidos vienen contestes en que han sido Boleslao y su cuadrilla los que han cometido el crimen.

—¡Boleslao y su cuadrilla! respondió el rey; ¿insistís en ese error?

—Estoy muy cierto de que ha penetrado esta noche en casa de Mansdotter, porque sabia que V. M. se hallaba allí, y como no conoce el temor ese atrevido ratero...

—No sabeis lo que decís, le interrumpió el rey. Boleslao, á quien conozco mejor que vos, no es un asesino....

—Pero si alguno menos valiente que él, le hubiera pagado...

—¿Os rapto que estais en un error. Exis-

parece que son los muchachos de esta ciudad, esperamos de los agentes de la autoridad cumplan con su deber y así no tendremos que insistir sobre este punto.

PUBLICACIONES.—El núm. 15 de la importante revista «Crónica de la Música.» primero del año actual, que acaba de publicarse, aparece mejorado en su parte material, y contiene los interesantes trabajos del siguiente sumario:

Texto.—I. Las escuelas musicales, por P. Blaserna.—II. Bocetos musicales. Los musicastros Don Op, por Antonio Peña y Goñi.—III. Correspondencia de París. El gran festival. Los bailables del Rey de Lahore, de Massenet. Las obras sinfónicas premiadas Las obras nuevas, por A. Delaroché.—IV. La Reina Berta, ópera en dos actos de M. Joncieres, por B. de Lomagne.—V. Armonía, poesía, por Ricardo de Medina.—VI. Los teatros líricos. Crispino é la Comare en el teatro Real. Las zarzuelas nuevas.—VII. Los teatros de verso. Literatura al por menor.—VIII. Biblioteca musical. El preludio de Guzman el Bueno.—IX. Anuncios. Colecciones de música para regalos.

Música.—Preludio de la ópera española Guzman el Bueno, para piano, por Tomás Breton.—(ocho páginas).

—La importante revista quincenal de ciencias, industria, agricultura y comercio, «Crónica de la Industria» trae en su último número el siguiente

SUMARIO: La informacion arancelaria.—Tratado de comercio con Inglaterra.—El Edison y la luz eléctrica.—Historia arancelaria de la lana (continuacion).—La teoría atómica.—Trasmision de la fuerza mtriz por medio de cuerdas.—Sofisticacion de los vinos.—El hierro español en la Exposición de París.—Miscelánea.

Utilidad y recreo.

—Acaba de colocarse la primera piedra del Puente de Forth, en el centro de la isla de Ingarvie (Escocia). Elevado sobre el golfo frente de Edimburgo, este puente gigantesco proporciones, viene destinado á establecer una comunicacion directa por medio de via férrea entre ambas orillas del caudaloso rio.

La estacion de North British, situada en Granton, se unirá con la pequeña ciudad en Bruntisland, que se halla en la ribera opuesta, en el condado de Jife. El puente de Forth, construido como el grandioso de Tay en forma de S., tendrá dos veces, por lo ménos, la longitud de este último, y dejará muy atrás al famoso puente de las lagunas en Venecia, puesto que el de Forth no tendrá ménos de 9 kilómetros. Este inmenso viaducto se compone de cables de suspension de hierro, bastante parecidos á los del puente de Cuhzac, esto es, descansando el tablero sobre pilas tras cilíndricas de ladrillos. Los dos grandes arcos del centro, que tendrán una altura de 30 metros, se apoyarán en la pequeña isla de Ingarvie, en el centro del golfo.

En cada una de las extremidades del puente se elevarán dos colosales pilas tras formadas cada una de cuatro columnas de fundicion sólidamente sujetadas por fundamentos de albañilería, y encima de estas pilas tras tendrá enormes cadenas libremente suspendidas como en el puente de Fribourg.

El viaducto de Forth costará 30 millones y no estará terminado hasta dentro de cinco ó seis años.

—En la central de Londres cuentanse cinco salones principales. Los dos Sud Oeste y Sud Este contienen 280 aparatos que se dirigen á 480 oficinas telegráficas de la ciudad de Londres; además existen 20 tubos neumáticos que dirigen telegramas á varias oficinas metropolitanas.

En los demás salones hay los aparatos que comunican con las provincias, Escocia é Irlanda, y con los servicios privados, esto es, el servicio de los periódicos, ban-

queros, industriales, comerciantes, etc., etc. Estos últimos aparatos son en número de 219.

En este servicio interior, la transmision de un telégrama de uno á otro aparato, lo cual se llama tecnicamente «telégrama de paso» (*dépeche de passage*) no se verifica á mano de puerta en puerta, sino por medio de 26 tubos neumáticos.

Más de mil empleados, hombres, jóvenes de 14 á 16 años, hembras de todas edades, están ocupados en aquel centro telégrafico donde trabajan 500 aparatos á la vez, de Morse, Sounders, Wheastone etc., etc.

El promedio diario de telegramas que se espiden es de 40.000, la mayor parte de los cuales son telegramas de paso, que exigen varias transmisiones. En dicho número no se comprende el servicio de la prensa, pues éste generalmente tiene lugar desde las ocho de la noche á las cuatro de la madrugada. Durante las sesiones de las Cámaras de los Comunes, calcúlase que se reciben cerca de 500.000 palabras en la oficina central con destino á varios periódicos de Londres, Liverpool, Manchester, Birmingham, lasgow, Dublin etc., etc. En la noche del 10 al 11 de este mes se transmitieron á diferentes periódicos 566.610 palabras.

21.000 son los elementos ó pilas que funcionan, los cuales representan un desarrollo de 3 millas ó sea 4810 metros en cifras redondas.

El aire comprimido necesario para los 46 tubos neumáticos se suministra por medio de tres máquinas de vapor de 50 caballos cada una, de las cuales constantemente funcionan dos.

Hé aquí una oficina central admirable por la potencia y severa organizacion que allí existe; centro digno de la gran nacion inglesa, tan comercial, tan industriosa, y por consiguiente, tan práctica... como la nuestra.

Comienza á fabricarse en América un tejido, que por sus condiciones de baratura parece llamado á reemplazar al hilo de lino, al que aventaja en consistencia é iguala en las demás cualidades, empleándose para ello la fibra de algodón preparado del modo siguiente. El algodón en bruto, despues de limpiado completamente, se coloca durante veinticuatro horas en un liquido, á la temperatura de 18° centígrados, formado por una parte de ácido sulfúrico concentrado, una de sulfato de glicerina y tres de agua. Despues de prensado el algodón entre dos cilindros de cristal, se lava con agua, repitiéndose esta operacion hasta que las aguas del lavado no contengan vestigios de ácido, fácilmente reconocible por medio del papel de tornasol que se enrojece por la accion de un ácido. Despues de seco, aparece el algodón con las cualidades de la lana, y los tejidos con él fabricados imitan perfectamente los de esta sustancia, de los que se distinguen tan sólo por el olor que despiden al quemarlo, siendo apropiado para la fabricacion de aquellos artículos en que la lana entra por mitad y con muy señaladas ventajas de duracion y economía en la fabricacion de la batista.

Decia un padre de familia muy formalmente:

—Cada dia se ponen las cosas mas caras, todo cuesta un dineral!

—No lo crea Vd., vecino. Tome Vd. este periódico y verá que en Alcira por siete reales le dieron á un hombre trece puñaladas.

—Díjole un suzeto á cierto amigo pobre.

—Me parece que llevas un pantalon muy corto.

—Déjale, —replicó aquel, —que antes que yo pueda hacerme otro, tiempo habrá tenido para crecer.

Reloj parlante Edison.—El ilustre inventor del fonógrafo, ha dado la primera aplicacion práctica á su descubrimiento, sustituyendo en un reloj el timbre metálico que dá las horas, con un aparato fonográfico que grita claramente: «La una!

las dos! las dos y media!» ó la hora que marquen las manecitas.

La voz humana, reemplazando á la monótona campanilla, tiene otra ventaja; no se limita á decir la hora, sino que añade la advertencia que juzgue necesaria. Por ejemplo, las seis, esclama la voz oculta en la caja del reloj: «Las seis, hora de comer!» y á las ocho de la mañana grita la máquina, una ó mas veces, con voz que quita el sueño á los mas perezosos: «las ocho, levantaos!»

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—S. Rigoberto ob y conf.

SANTO DE MAÑANA.—S. Telesforo papa y mr.

CULTOS.

Parroquial de S. Mauro.—Esta noche novena á la Purísima.

Iglesia del Santo Sepulcro.—Esta tarde novena á la Virgen de la Saleta.

Avisos de corporaciones

Hospital Provincial de Oliver.

MOVIMIENTO DE ENFERMOS.

SECCION DE MEDICINA.	
Existencia del dia anterior.	54
Entrados.	0
Salidos.	9
Muertos.	0
Existencia para el dia siguiente.	54

SECCION DE CIRUGIA.	
Existencia del dia anterior.	67
Entrados.	0
Salidos.	0
Muertos.	0
Existencia para el dia siguiente.	67

Alcoy 3 de Enero de 1879.

El Director,

CARMELO MARTINEZ PERO.

Seccion mercantil.

Alcoy de 4 Enero de 1879.

CAMBIOS.

PLAZAS.	PAPEL.	DINERO.	OBSERVACIONES.
Alcala de S. V.	3/8	1/2	Hay colocacion para el papel á los cambios anotados en la columna DINERO. Escasez de operaciones.
Albacete.	1/18	1/12	
Almería.	3/4	7/8	
Barcelona.	1/4	3/8	
Bilbao.	3/4	7/8	
Badajoz.	1	1/18	
Burgos.	7/8	1	
Cañiz.	3/4	7/8	
Cartagena.	7/8	1	
Coruña.	3/4	7/8	
Córdoba.	3/4	7/8	
Castellón.	1	1/18	
Granada.	3/4	7/8	
Jaca.	1	1/18	
Jerez.	3/4	7/8	
Lerida.	3/4	7/8	
Logroño.	1	1/18	
Lugo.	7/8	1	
Madrid.	7/8	1	
Málaga.	3/4	7/8	
Marcia.	3/4	7/8	
Orense.	3/4	7/8	
Oviedo.	3/4	7/8	
Palencia.	3/4	7/8	
Pamplona.	1	1/18	
Pontevedra.	3/4	7/8	
Palma.	3/4	7/8	
Salamanca.	1	1/18	
S. Sebastian.	3/4	7/8	
Santander.	3/4	7/8	
Santiago.	3/4	7/8	
Sevilla.	3/4	7/8	
Tarazona.	1/2	5/8	
Tolado.	1	1/18	
Valencia.	1/4	3/8	
Valladolid.	3/4	7/8	
Vigo.	1	1/18	
Vitoria.	3/4	7/8	
Zaragoza.	3/4	7/8	
Paris 8 dias vista.	5,05		
Londres 90 dias fecha.	48,35		

Correo de Madrid.

Correspondencia particular de Madrid

2 de Enero

Creíase generalmente que en el Consejo de ministros verificado hoy bajo la presidencia de S. M. se resolvería el expediente de indulto del reo del regicidio frustrado pero no ha sucedido así porque no estando terminado dicho expediente no ha podido el ministro de Gracia y Justicia dar cuenta de él.

El Consejo bajo la presidencia de S. M. y el verificado despues en la Secretaria de Estado no se han ocupado de otra cosa que de asuntos administrativos no habiéndose nada de política.

Pero como se quiera que la cuestion relativa al indulto del reo Oliva Moncasi quede inmediatamente terminada han convenido los ministros en reunirse de nuevo

esta tarde á las seis sin duda para resolverla.

La impresion general es que será denegado el indulto y como este asunto estará ya resuelto antes de que reciba V. la presente y cuyo resultado le anticiparé el telégrafo no tengo inconveniente en adelantarle á V. la noticia que en los momentos actuales no tiene carácter oficial.

Dícese que S. M. el rey había manifestado deseos de indultar al reo pero que como con arreglo á la legislación vigente solo puede usar de su regia prerogativa aprobando ó desestimando lo que propone el Consejo de ministros, es probable que se atenga á lo que este acuerde pues de lo contrario habria una crisis ministerial.

Si el indulto se deniega mañana mismo será puesto el reo en capilla y pasado mañana por la mañana será ejecutado.

Se ha dicho también que el gobierno de Italia y España se habían puesto de acuerdo hace dias para que el regicidio frustrado en una y otra nacion fueran castigados de la misma manera. Esta noticia no es cierta.

La Patria supone hoy al presidente del Consejo preocupado con la resolucio de un asunto que tiene puestos de semejanza con otra cuestion resuelta por el señor Castelar cuando fué jefe del poder ejecutivo. Este periódico está mal enterado y el presidente del Consejo no tiene que resolver hoy por hoy ninguna cuestion relacionada con el cuerpo de artillería.

Hace mas de un mes parece que el director general de esta arma propuso una medida conforme á lo que habia existido en otras épocas en dicho cuerpo y el Consejo de ministros la desaprobó.

Dijeron entonces algunos periódicos que S. M. el rey no habia querido firmar un decreto del ministerio de la Guerra pero la noticia no era cierta puesto que este asunto como digo á V. antes, no ha pasado el Consejo de ministros.

Ha llamado la atencion un despacho de la Agencia Fabra que publican hoy los periódicos asegurando que el gobierno de los Estados Unidos rodobra su vigilancia para que no salga de los puertos de aquella república una espedicion filibustera destinada aparentemente á una república de la América central.

ÚLTIMA HORA.

SERVICIO PARTICULAR DE EL SERPIS.

(AGENCIA FABRA).

Paris 1.

Continúan creciendo casi todos los ríos de Francia y se teme que las inundaciones ocasionen grandes desgracias.

Marsella 1.

Ayer llegó á esta capital el señor Ernesto Renan que se presenta candidato en las próximas elecciones senatoriales. Apesar de que vá á ser muy combatida su eleccion los republicanos avanzados consideran asegurado su triunfo.

Berlin 1.

Se anuncia la próxima presentacion en las Cámaras prusianas de varios proyectos de Hacienda en sentido protectorista.

Escasez de noticias con motivo de la festividad del dia.

Madrid 2

El regicida Oliva Moncasi ha sido puesto hoy en capilla, habiéndose confesado. Su confesion ha durado una hora. Encuéntrase bastante decaído. Mañana se verificará la egecucion.

BOLSA DE HOY

Consolidado 3 por 100 14-52

ALCOY 1879.

Imprenta de El Serpis
c. Mercado 23.

SECCION DE ANUNCIOS.

EL INFIERNO.

Si le hay.—Qué cosa sea.—Cómo huir de él,

por
MONS. DE SEGUR.

TRADUCIDO DE LA SÉTIMA EDICION FRANCESA
por D. Antonio de Valbueza,

Abogado, Ex-presidente de la Juventud Católica de Vitoria.

Esta interesante obra, que consta de más de 200 páginas de esmerada impresión y excelente papel, con una cubierta fina, que constituye un elegante tomo, se halla de venta al precio de 4 rs., en la imprenta de D. Antonio Perez Dabruil, calle de la Flor Baja, núm. 22, á donde pueden dirigirse los pedidos de fuera, acompañando el importe. Igualmente se vende en las librerías de D. Miguel Olamendi, Paz, 6, D. Benito Perdiguero, calle de San Martín 3; Sres. Tejado hermano, Arenal, 20; Sras. Viuda de Aguado é hijo, Poncejos, 8; D. Leocadio Lopez, Carmen, 13, y Don Antonio de San Martín, Puerta del Sol.

En los pedidos por mayor se harán rebajas proporcionadas.

GUIA DEL BAÑISTA (2.ª EDICION.)

Por A. Garcia Lopez.

Libro indispensable para las personas que necesitan hacer uso de aguas minerales. Un volumen en 8.º Hállase de venta á 15 rs. en Madrid y 18 en provincias, en las principales librerías y en casa del autor, Villanueva, 7.
HIDROLOGÍA MEDICA, por el mismo autor. Obra premiada por la Real Academia de Medicina. Dos volúmenes en 4.º Se vende en los principales sitios á 60 rs. en Madrid y 68 en provincias. En Alcoy, Imp. de E. Poblet.

TELEGRAFOS.

ACADEMIA ESPECIAL PREPARATORIA
DIRIGIDA POR
D. RAFAEL PALET DE VILLAVA,

DIRECTOR DE SECCION DEL CUERPO
Y JEFE DE LA DE ALICANTE.

PREPARACION COMPLETA.

Externos, 20 pesetas mensuales.—Internos, 100 id. id.

Esta Academia es la misma que durante veinte y cinco años ha dirigido en Madrid el Sr. Palet, y de la cual han salido mas de doscientos funcionarios que en la actualidad pertenecen al Cuerpo. Trasladado á Alicante por orden del Gobierno de S. M., continuará este establecimiento su marcha, en las mismas condiciones con que ha vivido en la Corte.

La práctica de telegrafía se enseñará gratuitamente á los alumnos, evitándose de esta manera los cuantiosos gastos consiguientes á su permanencia en Madrid, necesarios para adquirirlos despues de aprobados en los exámenes teóricos.

La carrera de Telegrafos es la menos costosa y mas rápida de las de España, reuniendo todas las ventajas de las facultativas.

Un jóven de regular inteligencia y aplicacion puede en seis meses terminar los estudios para Aspirante del Cuerpo, con mil pesetas de sueldo anual, y en un año los necesarios para Oficial segundo del mismo, con el de mil quinientas pesetas anuales.

La matrícula queda abierta desde el 15 del corriente, las clases han comenzado el 1.º de Octubre.

Horas de ver al Director de 2 á 4 de la tarde.

Buena ocasion.

EN LA TIENDA DE LA ESTRELLA

DE

VICENTE GONZALEZ

Mercado, 11 y 13.

Se acaba de recibir un buen surtido de Patenes, Tricots, Bicuña. Elástico, cotin, propios para trajes y pantalones, y telas para abrigos y carrich procedentes de Inglaterra y Sabadell.
En este establecimiento encontrará el público las Flasadadas legítimas de Palma á precios de fábrica.

VENTA.

Se hace de cuatro tinajas de hojalata de cabida de 100 ar de una báscula decimal de 25 quintales de alcance.
Y de una balanza de hierro con pesas del mismo metal.
En la Admon. de este periódico darán razon. (81)

EXPOSICION INTERNACIONAL DE 1878.

ESPAÑA EN PARIS.

Reseña ilustrada biográfica, histórica, y comercial de la producción española.

Industria, Agricultura y Artes.

Obra de grande utilidad que deben adquirir todos los comerciantes para consultar referencias y adquirir relaciones, así como los industriales, agricultores y productores en general por ser el INDICADOR mas completo y estenso de cuantos se han publicado.

Para mas pormenores pidan el prospecto que será enviado á correo seguido franco de porte al que lo desee.

Todo suscriptor, siendo productor, tiene derecho á figurar en la obra... Se publica por cuadernos de 32 páginas en papel superior satinado, elegante impresión á dos columnas y con magníficos grabados intercalados en el texto, siendo el precio de suscripción 4 rs. el cuaderno en toda España.

Los pedidos se dirigirán á los Sres. Puig Hermanos, editores, calle Mayor 114, triplicado, entresuelo Madrid, y se admiten suscripciones en el establecimiento de D. E. Poblet, Mercado. 23.

OBRAS DE LANCE.

En la librería de este periódico se venden á menos precio de su valor las obras siguientes:

Obras completas de Chateaubriant, 4 tomos.—Siglos del Cristianismo ó Historia de la Iglesia, 4 tomos.—Historia de todas las religiones, 2 tomos.—Historia de las imágenes de la Virgen Santísima en España, 2 tomos.—Los Miserables, de Victor Hugo, 5 tomos.—El Quijote, 1 tomo.—Historia de la Guerra Franco-Prusiana, 2 tomos.

Historia de la inquisición de España, 2 tomos.—Id. de las Religiones, 2 ejemplares, 2 t.—Los Mártires del pueblo, 2 t.—Año Cristiano, 6 t.—Los Piratas de las Antillas, 1 t.—Flor de un día, 1 t.—Don Juan de Serrallonga, 1 t.—La Desvergüenza, 1 t.—Historia de los crímenes del despotismo, 3 t.—Id. de las persecuciones, 6 t.—Los Mohicanos de París, 2 t.—Candelas, 2 t.—La Política y sus misterios, 7 ejemplares.—Diccionario de Admon., el t. 4.º—La Redención del esclavo, 1 t.—Los Mártires de la Siria, 2 t.—Historia Universal, el 2.º y 4.º t.—Dios y el Hombre, 1 t.—Comedia, 1 t.—Poesías, 1 t.—El Vizconde de Bragelonne, 2 t.—La Boca del infierno, 2 t.—El Conde de Monte-Cristo, 2 t.—Historia de España, 4 t.—Buñon, 51 t.—Autores Latinos, 1 t.—Materia Médica, 1 t.—Diccionario de la rima, 1 t.—Borbones ante la revolución, 3 t.—La sagrada biblia, antiguo y nuevo testamento.—Los negreros, 2 t.—Diego Corriente, 2 t.—Los misterios de París, 2 t.—El corazón en la mano, 2 t.—Los hijos de familia, 1 t.—Los comuneros de Castilla, 1 t.—El rey Amadeo y su siglo, 1 t.—El poder negro, 1 t.—Anuario Republicano, 6 ejemplares.—La Argelia, 1 t.—El Alojado, 1 t.—El duque de Olivares, 1 t.—La Santa Biblia (nuevo testamento), 2 t.—La Santa Biblia (antiguo testamento), 2 t.—La Santa Biblia (antiguo testamento) 4 tomos.

Colocacion.

Se dará á un sujeto en esta población que reúna las condiciones de saber leer, escribir, actividad y honradez acreditada. También se dará á los que quieran vender ambulantes varios artículos para fuera de Alcoy.

Informarán calle de la Casa Blanca n.º 11 entresuelo. (3)

ANTIGUA Y ACREDITADA FABRICA DE AGUARDIENTES Y LICORES

ALMACEN DE VINOS

REYES HERMANOS

Establecida hace 50 años en Málaga, (Puerta del Mar) Gran depósito de vinos, aguardientes y licores del Reino y Etrangeros

Especialidad en Ron.

Esta casa sirve con toda puntualidad y esmero las órdenes que se le confían. (20-8)

ROMPE-CABEZAS.

Habiéndose agotado las primeras colecciones y deseando que el público admire la novedad, no ha titubeado esta casa en favorecer á sus compradores con un brillante surtido de Rompe-cabezas de lo mas moderno y vistoso.

Sus constantes favorecedores siempre encontrarán dibujos nuevos y variados al infimo precio de 2 cuartos en la imprenta de este periódico.

SE vende un carruaje de lujo de cuatro ruedas.
En esta Administracion darán pormenores. (81)

JASENAS DE CHOPO de varias dimensiones.
Se cederán á precios económicos. (88)

¡OJO!

SE VENDE una colección de Mapas murales usados á un precio muy reducido.
En esta Administracion están á muestra.

EN LA CASA DE DESAMPARADOS, se hacen toda clase de cajas emortuorios, hábitos y demás servicio fúnebre á precios equitativos. (49)

SE ALQUILA la casa núm. 29 de la calle del Carmen, muy apropiado para un fabricante; pues contiene porches y sótanos espaciosos.
Dará razon D. Rafael Barceló, calle de S José 29, principal. (12)

LA MUJER

defendida por la historia, la ciencia y la moral.

ESTUDIO CRÍTICO POR E. RODRIGUEZ-SOLIS

Agotadas es muy pocos días las dos primeras, acaba de ponerse á la venta la

Tercera edicion

de esta interesante obra. Los señores libreros que tenían hechos pedidos y al público en general, pueden dirigirse á su autor, Esgrima 11, tercero, Madrid.—Precio, DOS PESETAS en toda España.

Hay ejemplares de venta en la librería de E. Poblet, administrador de este periódico.